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６
月
７
日
、
日
本
共
産
党
の
本
会
議
で

の
「
都
バ
ス
車
庫
跡
地
」
質
問
に
、
区
長

は「
福
祉
施
設
整
備
に
使
う
考
え
は
な
い
」

と
し
て
き
た
こ
れ
ま
で
の
答
弁
を
変
え
、

「
福
祉
イ
ン
フ
ラ
の
基
盤
整
備
に
つ
い
て

都
と
協
議
」
中
と
答
弁
。
区
長
の
答
弁
に

議
場
に
ど
よ
め
き
が
。

　

６
月
20
日
の
総
務
区
民
委
員
会
で
も

「
都
バ
ス
大
塚
支
所
跡
地
確
保
」
を
求
め

る
請
願
が
、
共
産
・
未
来
・
市
民
の
３
会

派
の
賛
成
で
、
採
択
さ
れ
ま
し
た
。

　

こ
れ
ま
で
も
日
本
共
産
党
区
議
団
は
、

住
民
の
皆

さ
ん
と
現

地
調
査
、

都
・
区
へ

の
申
し
入

れ
を
行
い
、

今
期
改
選

後
は
５
回

連
続
本
会

議
質
問
を

重
ね
て
き

ま
し
た
。

こ
の
論
戦

と
区
民
の
声
が
区

を
大
き
く
動
か
し

た
と
い
え
ま
す
。

　

７
２
４
６
㎡
の

土
地
が
一
体
的
に

使
用
で
き
る
都
バ

ス
車
庫
跡
地
に
つ

い
て
、
こ
の
間
共

産
党
区
議
団
の
ア

ン
ケ
ー
ト
へ
の
回

答
で
も
「
初
め
て
知
っ
た
」
と
い
う
驚
き

の
声
と
同
時
に
「
福
祉
施
設
整
備
に
使
う

べ
き
だ
」「
認
可
保
育
所
、
特
養
ホ
ー
ム
、

若
者
の
居
場
所
な
ど
複
合
施
設
を
」
等
、

多
数
の
声
が
寄
せ
ら
れ
て
い
ま
す
。

　

現
在
、
東
京
都
交
通
局
は
、
文
京
区
を

は
じ
め
各
団
体
か
ら
の
要
望
、
要
請
を
精

査
中
で
す
。
公
募
条
件
に
も
と
づ
き
、

２
０
１
７
年
事
業
所
公
募
、
18
年
跡
地
利

活
用
を
開
始
し
ま
す
。

　

跡
地
に
区
立
認
可
保
育
所
確
保
な
ど
請

願
に
込
め
ら
れ
た
区
民
の
声
は
、
す
で
に

都
交
通
局
に
伝
え
ら
れ
て
い
ま
す
が
、
願

い
実
現
は
今
後
の
運
動
に
か
か
っ
て
い
ま

す
。
皆
さ
ん
と
ご
一
緒
に
頑
張
り
ま
す
。

　 7 月の参議院選挙は、「自公と
補完勢力」対「 ４ 野党＋市民」と
いう対決構図が鮮明となり、野党
と市民が力をあわせるかつてない
選挙となりました。全国３2の 1 人
区すべてで野党統一候補が実現
し、福島、沖縄など11の選挙区で
勝利したことは、重要です。また
激戦の東京では３1歳の日本共産党
の山添拓弁護士が初当選しました。

　直後の都知事選でも野党共闘が
発揮され、統一候補の鳥越俊太郎
氏は大健闘されました。「政治と
カネ」問題を許さない、大型開発
よりくらし応援、憲法を守る都政
を―この訴えが都民に広がりまし
たが及びませんでした。
　選挙のなかで、他の野党や区民
のみなさんと新しい連帯のきずな
ができたことは、今後につながる

大きな財産です。
　この間、多くの請願が
採択されるようになっ
た文京区議会でも、さら
に区民と野党の共同を
広げ、区政の転換を求め
ていきます。

国政でも、都政でも市民の力が
政治を動かす―野党の共同で区政の転換を―

東京選挙区 文京区 得票率 東京都 得票率
当 蓮舫 民進 18,062 16.55 1,12３,1４5 18.05 
当 中川まさはる 自民 17,765 16.28 88４,82３ 1４.22 
当 竹谷　とし子 公明 8,2４2 7.55 770,5３5 12.３8 
当 山添　拓 共産 13,632 12.49 665,835 10.70 
当 朝日健太郎 自民 10,5４9 9.67 6４４,799 10.３6 
当 小川　敏夫 民進 9,8４４ 9.02 508,1３1 8.16 

比例 文京区 得票率 全国 得票率
自民党 ３9,11４ ３5.7４ 20,11４,788 ３5.9
民進党 21,58４ 19.72 11,750,965 21.0
共産党 17,357 15.86 6,016,195 10.7
維　新 8,709 7.96 5,15３,58４ 9.2
公明党 7,1３３ 6.52 7,572,960 1３.5
社民党 ３,550 ３.2４ 1,5３6,2３8 2.7
生　活 ３,212 2.9３ 1,067,３00 1.9

区民の声が区政動かす
　長年の要望だった、体育館・
格技室の冷暖房空調機は、遅
くとも夏休み中に設置され、
9 月には全小中学校の体育施
設でクーラーが使用できるよ
うになります。
　今年度は小中学校 8 校で快
適化（内装・設備）工事が行
われます。文教委員会では、

「標準的な工事以外の、学校

が要望している改善にも対応
を」と求めました。区は「各
校の要望は全て聞き取り、工
程に組み入れ、今年度できな
ければ、いつ、どう対応する
かを学校と調整する」と答弁
しました。
　 8 校の改修工事費は総額が
予定より約 ３ 億円安く落札さ
れました。学校快適化の予算
を残して基金へ積み増すので
なく、子ども達のために使い
切るよう改めて要望しました。

安全で快適な学校へ
体育館にもクーラー

福祉、教育で区民要望が前進！

福
祉
目
的
の
施
設
で
都
と
協
議
！

大
塚
都
バ
ス
車
庫
跡
地

区政へのご意見・ご要望をお寄せ下さい

島元雅夫 まんだち幹夫 いたくら美千代 こうだ久美子 関川けさ子 金子てるよし 福手ゆう子

都知事選挙で
区議会野党議員が勢ぞろいし
街頭宣伝（7/25区役所前）

大塚小体育館
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　文京区では、新年度
認可保育所に入所でき
なかった乳幼児は699
名、そのうち認可・認証な
ど、どのような保育施設に
も入れなかったのは257名
に及び、史上最悪の待機児
童数となりました。
　特に夫
婦とも常
勤であり
な が ら、
認可園に
入れなか
った児童
が172人
と、大変な状況が加速して
います。
　働きたくても（働かなけ
ればならない状況なのに）

働けないのは、深刻な人権
問題であり、区・都・国の
責任は重大です。
　現在、区内の認可園は、
公立20園、私立３5園です

が、待機
児童解消
には、さ
ら に100
人規模な
ら 7 園必
要です。
　急増し

た私立園では園庭がなく、
1 つの公園に何園もの児童
が遊びに来て過密化してし
まう問題や、不適切な保育
で定員を縮小する事態も起
きています。
　日本共産党は、どの子も
安心・すこやかな発達が保
障されるよう園庭やホール
等が整備された区立・認可
保育所の早急な増設のため
に全力を尽くします。

文京区議会
6月定例議会

　27３億円の税金を投入する
春日・後楽園駅前再開発事業
は、既存建物の解体が進んで
います。アスベスト飛散対策
が必要な期間にも、再開発区
域には住民が生活している建
物が ４ 棟あり、事業所もあわ
せ17棟が使用されています。

（ 6 /15建設委員会）住民の暮
らし置き去りの一端が現れて
います。文化財の試掘では旗
本の屋敷のものと思われる

「池の跡」などが発見され、
続く発掘作業をきちんと行う
よう要望しました。

建築紛争予防・調整
求める請願    保留

　区への建築相談は昨年度
250回に達していますが、建
築紛争の予防・調整制度であ
る区の「あっせん」の利用実
績は数件です。事前に建築主
と住民が話し合う「調整の制
度」を求める請願に、共産党
は採択を主張していますが、
自民・公明が ３ 回連続「保留」
で、議会としての態度が示せ
ない事態です。

　

十
月
か
ら
実
施
さ
れ
る
区
の

「
総
合
事
業
」
は
、「
医
療
・
介
護

総
合
法
」
に
よ
る
介
護
保
険
改
悪

で
、介
護
保
険
の
対
象
外
と
さ
れ
た

要
支
援
１
、２
の
方
へ
の
訪
問
介
護

と
通
所
介
護
に
か
わ
る
も
の
で
す
。

　

区
は
、
サ
ー
ビ
ス
の
選
択
肢
が
増

え
る
と
説
明
し
て
い
ま
す
。し
か
し
、

別
枠
の
買
い
物
支
援
1
回
５
０
０
円

を
加
え
る
と
、
利
用
料
金
も
上
が

り
、
サ
ー
ビ
ス
提
供
は
ボ
ラ
ン
テ
ィ

ア
な
ど
も
可
能
と
な
る
な
ど
、
介
護

専
門
職
の
切
り
捨
て
、
事
業
所
の
経

営
も
困
難
に
す
る
も
の
で
す
。

　

こ
れ
ま
で
の
介
護
サ
ー
ビ
ス
の

継
続
と
、
要
介
護
認
定
を
受
け
る

権
利
を
奪
う
こ
と
の
な
い
よ
う
区

に
要
求
し
ま
し
た
。

　

さ
ら
に
要
介
護
１
、
２
の
方
々

の
生
活
援
助
の
利
用
料
負
担
増
等

も
計
画
さ
れ
、「
保
険
あ
っ
て
介

護
な
し
」
の
加
速
は
、
マ
ス
コ
ミ

で
も
言
わ
れ
て
い
る
よ
う
に
国
家

的
詐
欺
と

言
え
ま
す
。

改
悪
は
許

さ
な
い
と

い
う
強
い

意
志
を
国

に
挙
げ
る

よ
う
求
め

ま
し
た
。

十
月
か
ら
始
ま
る   　
　

﹁
総
合
事
業
﹂で
負
担
増
に！

高齢者
介　護

　総合体育館は、完成
からまだ ３ 年しか経っ
ていないのに、室内
プールでカビやサビの
発生が引き続き問題に
なっています。
　区は、予算委員会で
空調・換気機能が不十分であることを一部認めまし
た。その後、日本共産党は調査をふまえて、 6 月の
本会議質問で、体育館の設備・空調機能には竣工当
初からの「欠陥」があるのではないかと質問しまし
た。これに対して、区は年度内に必要な改修を行う
と答弁しましたが、引き続き抜本的な対策を求めて
いきます。

　かつて66か所あっ
た区内の銭湯は、現在
は 7 か所に激減。
　浴場組合は、これ以上減ら
さないために、新しい層の開
拓が急務だとして、 8 月 8 日
と22日、小学 ４ ～ 6 年生を対
象に、夏休み自由研究「お風
呂屋さん体験教室」を実施。
裏の仕事や釜焚き・接客など
の体験をすると、「キッズ銭湯
マイスター」認定証が授与さ
れます。

  銭湯で
「子ども探検隊」

新築の総合体育館で サビ・カビ が 　文京区では、これまで番号の通知
カード発送数は10万928３件になって
おり、個人番号カードの申請数は
2４,695件にのぼっています。（ 6 月現在）
　10月からは、個人番号カードでコ
ンビニでの印鑑登録証明の交付がで

きるようになります。100％漏えい
を防ぐシステムは不可能とされてい
る「マイナンバー制度」です。日本
共産党は、個人情報の漏えいや「な
りすまし」などの危険があるとして、
印鑑登録証明のコンビニ交付の条例
制定には反対しました。

マイナンバーの利用拡大に反対

文京区政、さらに区民の願い実現へ
住民置き去りの
再開発事業

待機児₆₉₉人！
園庭・ホールある区立・
認可保育園増設を

（写真は記事と関係ありません）


